

**TRANSCRIPCIÓN DE LA INTERVENCIÓN DEL EXCMO.SR.PRESIDENTE,
D.JUAN CARLOS RODRÍGUEZ IBARRA, EN EL ACTO ORGANIZADO
POR EL PSOE EN CÁCERES, CON MOTIVO DE LAS ELECCIONES
EUROPEAS**

Viernes, 22 de mayo de 2009

Gracias, muchas gracias, compañeras y compañeros. Voy a ser breve porque estoy retirado, y entonces voy de telonero, lo cual es un honor, tengo 10 minutos, y voy donde me mandan, así que no me aplaudáis mucho, en el supuesto de que tengáis que hacerlo, porque si no se me va el tiempo.

Estoy retirado y por lo tanto no sé muy bien qué está pasando en la política, porque ya no lo sigo como antes, y al mismo tiempo, yo nunca he sido aficionado a los toros, con lo cual me encuentro algo despistado, y ayer iba en el coche, y vi una cosa de un tal José Tomás, y digo, bueno: parece que este tío es un triunfador de los toros, no sé qué, pero hablaban de unos trajes que no sé que tenían... que si no le pagaban o no sé qué...¿no? El tío es que por lo visto era un tipo famoso ¿tendrá dinero para pagarse los trajes? ...Que si había uno, el bigotes, no sé si era un (ininteligible) que le había salido el bigote, o no sé qué. (ininteligible)

Por lo tanto, yo hoy no puedo hablar mucho de política porque no estoy muy enterado de lo que pasa.

Ayer noche iniciamos una nueva campaña electoral; el otro día en mi facultad un profesor me dijo, de comunicación, que estaba dando las campañas preelectorales, y me dijo el catedrático si yo le podía dar alguna clase práctica. Le dije: *"nada más que he hecho 62 campañas electorales, luego algo puedo enseñarle a los alumnos"*, aunque también ando despistado porque le dije: *"hay una estrategia nueva electoral en Extremadura que es el del maletilla"*, que es ir con la maletita, por lo visto, por los pueblos para enterarse cómo son los pueblos de Extremadura; que es el Monago este, el nuevo que... que ha aparecido, que ... que has tenido suerte, Guillermo, yo comprendo que dejé la Presidencia y la situación es bien complicada con la crisis y todas estas cosas, pero el regalito que te ha tocado a ti con el maletilla...ya lo hubiera yo querido para mi, ¿eh? ya me hubiera gustado....Porque este no va a los pueblos a mirar, este va a los pueblos para que le vean, porque no lo conocen ni en su casa a la hora de comer. Así que lo que hace no es preocuparse por vosotros, por la gente de los pueblos, lo que hace es ir: *"estoy aquí, me llamo Monago, tengo la maleta..."* las últimas encuestas dicen que se coloca en (ininteligible) del 10%; que le conoce, nunca.

"Este partido se juega en Europa" dice el cartelito que tenemos aquí detrás con esta gente tan agradable, amigas y amigos, militantes, que hace un par de años eran la marea roja y que hoy es la marea europea. Este partido se juega

en Europa. Y me parece que es un lema bien pensado para decirle a los ciudadanos extremeños y españoles que no estamos en la liga de fútbol profesional de España, donde cada uno tiene su equipo y donde cada uno defiende sus colores, unos con más ardor, por ejemplo el miércoles que viene, otros con menos ardor, pero siempre vendrá Florentino a salvarles de la catástrofe, a aquellos que tanto tiempo habían estado presumiendo de lo blanco blanco blanco que lavaba el detergente.

Así que no se trata de ver cuál es mi equipo y cómo apoyo a mi equipo, porque la lista al Parlamento Europeo es una lista única nacional. No se presenta gente para salir por Badajoz, por Cáceres, por Madrid, etc., no, es una lista que comprende a todo el territorio nacional. Es decir, es una liga que se juega en Europa de selecciones nacionales, y ahora podemos nosotros ser aquello que tanto suspiramos cuando España se enfrenta con otros países, que es ser seleccionador. Es decir, que ya no es ni Clemente, ni Del Bosque... nosotros, ¿cómo podemos seleccionar el equipo español que va a ir a Bruselas? Con la papeleta, metiendo la papeleta en la urna. Van a ir gente del PP, van a ir gente del PSOE, de Convergencia, de Izquierda Unida, etc, etc...es decir, como se hace el equipo nacional. ¿Qué es lo que quiere cada uno? Bueno, los del Madrid, quieren que vaya gente del Madrid, los del Barça quieren que gente del Barça, los de..., cada uno quiere que vaya gente de su equipo pero todos queremos que haya una buena formación, que sea capaz de imponer su juego en Europa.

Y eso es de lo que se trata ahora, no se trata de ver si gana el PSOE o el PP, sino qué selección nacional llevamos a Bruselas. Y a mí me gustaría que la selección nacional que vaya -que tiene que haber gente del PP ¿por qué la vamos a dejar fuera?, tiene que haber gente de Izquierda Unida, tiene que haber gente del PSOE- que el capitán del equipo sea del Partido Socialista Obrero Español. Esto es lo que yo creo que deberíamos (ininteligible) ¿por qué? Porque la otra alternativa es que vaya Mayor Oreja, que es más antiguo que el hilo negro, y que es más de derechas que Cristo del Agua Fría. Por lo tanto, me daría a mí mucho coraje que este país que tan moderno se ha vuelto, y lo es, tuviéramos que ir a Europa casi a pedir perdón: “oye, perdona que hemos mandado a este... que lo de Oreja... Mayor ya se oía con Franco y viene otra vez aquí, a Europa” Hombre, un poquito de clase, porque lo que se va a discutir en Europa, se va a decidir en estos años, es muy importante. ¿Quién puede discutir lo que se va a decidir en Europa?

Bien, nosotros, los españoles, hemos pasado por tres fases en nuestras relaciones con la Unión Europea; la primera fase ha sido la fase de la autocomplacencia, de (ininteligible), del hecho, sólo, de ser europeos; que fue cuando Felipe González por fin consigue que España entre en la Unión Europea. Estoy hablando de los años 86-90. Nos plantó en una perspectiva acrítica de Europa, no pensamos qué era (ininteligible) de ser Europa, Europa era la libertad, el modernismo, el estado del bienestar, la democracia, y estar en este club para nosotros ya era suficiente y sólo queríamos estar allí. Estuvimos muchos años peleando por conseguirlo, no nos dejaban porque estaba la dictadura, por fin viene la democracia, los socialistas, y entramos en Europa y nos molestaba cuando decían: “los europeos” cuando ya estábamos

nosotros en Europa, decíamos: “*eh, ¿cómo que los europeos?, el resto de los europeos*”, que nosotros también somos europeos y ya no entramos por la otra puerta en los aeropuertos, que había cartel, los que habéis pasado por allí en aquellos tiempos, decían: “europeos - resto” el resto eran los turcos, nosotros, los portugueses, en fin..., entonces nos daba mucha vergüenza ¿por qué nosotros nos vamos a ser como ellos? Y cuando entramos en Europa y fuimos como ellos, Europa nos parecía fantástica, porque era la cuna de la libertad, la cuna de la modernidad, del progresismo, del avance.

Después vino una segunda etapa, que era la segunda etapa, diríamos, del cajero automático. Es decir, descubrimos que además de estar muy bien en Europa porque nos homologábamos con la libertad, encima, aprendías una clave, metías la moneda y te salía dinero a raudales. Dinero que vino a España, por cierto, en muchas cantidades y en grandes cantidades; era bastante sencillo, te aprendías la clave, metías, apretabas el botón y te salía dinero. Y en esta época también estuvimos bastante satisfechos y contentos y Extremadura, como ha dicho Carmen Heras, es un buen ejemplo de que ha recibido muchísimos fondos de la Unión Europea para avanzar en infraestructuras, etc., etc. Y ¿de qué forma hemos avanzado en infraestructura? Cuando empezamos esta aventura de la autonomía en el año 83, los telediarios del mes de agosto abrían siempre con las mujeres extremeñas llenando sus cántaros en los camiones de cisterna, porque no había agua potable en 132 pueblos. Este verano también ha habido camiones cisterna, pero no era para Extremadura, era para Cataluña, porque nosotros cometimos la estupidez de gastar el dinero haciendo presas de abastecimiento, que ayudar a tener una buena policía autonómica que se **(ininteligible)** cada vez que pasaba como Presidente de la Junta de Extremadura.

Y ahora bien, y eso fue hasta el año 2005, el cajero automático, y a partir de 2005 existe una nueva época que es decisiva para la Unión Europea. Ya no se trata de saber cuánto recibimos, ya no se trata de saber que somos europeos, ¡por supuesto que lo somos! Ahora se trata de decidir qué Europa queremos. La famosa Agenda de Lisboa..., que si hay países que han aceptado el referéndum, sino países que estamos pendientes de Irlanda, si lo acepta o no lo acepta,... ¿qué Europa queremos? Y ya no somos solamente 15 como cuando entramos, ahora somos 27 y dentro de esos 27 hay un grupito que vienen de Europa del Este, que son comunistas arrepentidos, pero ¿cómo se han arrepentido ustedes? Son más liberales que los ultra liberales que pueda haber en Europa, y tenemos que intentar de que esta Europa occidental **(ininteligible)** meter gente como sea de nuestra ideología, de nuestra forma de ver la vida, que haga posible que esta Europa sea una Europa que nos permita avanzar con un papel protagonista en el mundo.

Se trata de hacer la unión política de la Unión Europea. No nos queda otro remedio, ya sé que es un sueño, pero en 10 años se realizará, porque todos los países que están destacando ahora mismo, que tienen presencia, que tienen liderazgo mundial, son grandes países: Estados Unidos, la Federación Rusa, China, Brasil; no hay un solo país pequeño. Y nosotros en este contexto mundial, mundo globalizado, la información en tiempo real, etc., no podemos seguir haciendo una política en la que cada uno intenta arreglar los problemas

de (ininteligible) porque somos poquita cosa en el contexto internacional cada uno de los países aisladamente. Luego, tendremos que llegar a la Unión Europea, tenemos que hacer una unión política, con un gobierno europeo de verdad, con un Parlamento que elija al Gobierno; y eso lo tenemos que decidir tarde o temprano, yo creo que más pronto que tarde. Y depende de qué partidos estén en Europa, en el Parlamento, sean conservadores o sean progresistas, esta Europa, que se va a construir forzosamente desde el punto de vista político, será una Europa tendente a las 65 horas de trabajo semanal o tendente a la mejora de las condiciones de trabajo de la mayoría de los europeos que vivimos de nuestro trabajo.

¿Habéis visto ese debate último donde Alejandro Cercas tuvo un papel protagonista? Mientras los chinos quieren llegar a las 40 horas semanales, algunos europeos querían meternos 65 horas semanales. Es (ininteligible) porque hay una Europa que sólo busca el beneficio y otra Europa que busca la igualdad entre todos los europeos, vivan en el norte, en el sur, en el este o el oeste.

Y ahí es donde será el reto, para ser europeos homologados como (ininteligible) lo demás, está muy bien, vale cualquiera; para recibir dinero del cajero automático, vale cualquiera, basta saber la clave; para estar (ininteligible) en Europa desde el punto de vista político no vale cualquiera, porque cualquiera puede ir por la izquierda o por la derecha y Europa o va por la izquierda o nos toca pasar tiempos difíciles en este mundo globalizado.

Y última cosa y termino. Lo ha dicho Carmen, nosotros aspiramos a ser Capital Cultural de Europa. Y es un aforismo, *si ud. no cuenta conmigo yo no cuento con ud., si ud. no me quiere a mi yo no le quiero a ud.*, esto de la otra mejilla y tal está muy bien para los católicos y todas esas cosas pero aquí no interviene nada de eso.

Si nosotros queremos representar a Europa, nosotros tenemos grandes infraestructuras culturales en Cáceres, muchísimas, pero la que va a tener más fuerza para que en lugar de elegir a otras ciudades de España o de Europa nos elijan a nosotros, solamente es una infraestructura muy pequeña, se llama urna. Si nosotros, además de nuestra ciudad monumental presentamos una urna a reventar de votos, con un 75% mínimo de votos en Cáceres, no hay Comisario europeo que se atreva a darle la capitalidad cultural a alguna ciudad de Polonia que haya tenido un 30 o un 40 %. Y no nos cuesta tanto, no tenemos que pagar dinero, solamente hay que levantarse por la mañana e ir a votar, ya sé que hay gente que dicen: “no va a votar nadie”, “en estas elecciones, nadie va a votar”, y lo dicen los canallas sabiendo que irán después de la misa de doce, intentando engañarnos, dicen: “no va a votar nadie...” ¿cómo no...? Ellos sí van a votar y nosotros tenemos la responsabilidad de votar, ¿o qué pasa, que somos como nacionalistas como Ibarretxe? Sólo nos interesa el territorio, lo nuestro; pues Europa es bastante más nuestro de lo que nosotros mismos nos creemos. Así que es una responsabilidad, es una obligación, decírselo a la gente de Cáceres: “voten uds.”, no importa a quién voten, pero esta ciudad, si quiere ser Capital Cultural Europea, tiene que presentarse con el 75% de participación, sino nos van a mandar (ininteligible), y

nos van a decir: “¿pero udes. quieren ser representantes de Europa?, si uds. no votan siquiera, ni hacen el mínimo esfuerzo, ¿qué se creen que van a vivir del esfuerzo de sus antepasados, que hicieron los palacios, etc., etc., y uds. que aportan?” Nosotros el voto, creemos en Europa y estamos dispuestos a defender este proyecto, entre otras cosas, con nuestra posibilidad de votar.

Así que, queridas amigas, queridos amigos, no hagáis caso a aquellos que dicen que no van a votar, sí van a votar, primero porque nos engañan cuando lo dicen, y otros que dicen que no van a votar son aquellos que siguen pensando que después de los Pirineos todo es pecado, como decía Franco, lo judeomasónico, no sé qué, etc., etc., etc.. Pues vamos a demostrar que después de los Pirineos estamos nosotros acompañando a todos los socialistas de Europa en un proyecto común, en el que nos va muchísimo, sobre todo para los hijos que tienen en este momento 12 ó 13 años. Depende de lo que hagamos nosotros será la Europa que se encuentren.

Estoy seguro que vamos a votar mucho en Extremadura y estoy seguro que va a votar mucho la gente al PSOE, porque ahora no se trata de decir: “es que, como estoy algo disgustado con el Gobierno, por lo que sea, voy a votar en contra, o no voy a votar”. Pues ud. se comporta como aquel idiota que cuando viene cabreado del trabajo le pega a la mujer o al niño; ¡respete ud., hombre, a su mujer, oiga, y arregle ud. el problema con el jefe!. Ya veremos a ver, dentro de cuatro años nos juzguen uds. en el gobierno nacional, pero ahora no sea ud. tonto, es decir: “*como estoy enfadado porque no sé qué, pues ahora voto en contra o no voto*”. A mí cuando me dicen algunos: “no voy a votar”, así me **(ininteligible)** a mí que he estado en la política mucho tiempo, y a mí qué coño me importa. O es que se creen que si no votan no va a haber políticos. Si no votan, van a haber Diputados, lo que pasa que si no vota la izquierda habrá diputados de derecha, y los de derecha, con Mayor Oreja a la cabeza, eso no hay quien lo aguante. Esos tíos no me representan a mí porque están representando la España del pasado y nosotros somos la España de José Luis Rodríguez Zapatero y la Extremadura de Guillermo Fernández Vara.

Nada más y muchas gracias.